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Editorial

y  Opiniones

Por Claudia Rafael y Silvana Melo

Por Alicia Entel

Por Miguel Peiretti

Mientras Milei avanza con su polí-
tica desmalvinizadora, ex combatien-
tes de Malvinas que convocaron a vo-
tar por el actual presidente convocan a
malvinizar nuestras islas.

El 2 de abril hubo actos, vigilias en
la que participaron los ex combatien-
tes de Malvinas rindiendo homenaje a
nuestros caídos y a los que combatie-
ron en la guerra patriótica que recupe-
ró Malvinas. No se escucharon conde-
nas a las políticas de desmalvinización
y subordinación del actual gobierno
nacional a Estados Unidos, Gran Bre-
taña y la Otan.

El presidente Javier Milei, un ad-
mirador de Margaret Thatcher, la can-
ciller Diana Mondino, que dice que hay
que consultar a los kelpers sobre el fu-
turo de Malvinas, y la ministra Patri-
cia Bullrich, que proponía cambiar
nuestras Islas Malvinas por vacunas
Pfizer son acompañadas por ex com-
batientes que recorren escuelas y dis-
tintos lugares manifestando la impor-
tancia de la Malvinización de nuestras
islas, mientras las políticas que milita

La escuela, una vez más, fue puesta en el centro de un
debate banal. Para ocultar realidades crudas y dolorosas.
Bajo la excusa de evitar el “adoctrinamiento” y con el su-
puesto afán de defender una libertad (de mercado) se busca
cercenar el criticismo y la capacidad de transformación. Un
debate imprescindible en tiempos de un oscurantismo que
se profundiza y avanza.

(APe).- Pobre la escuela de estas tierras del sur del mun-
do. Fue revolucionaria en 1884. Nació laica, gratuita y obli-
gatoria, como paradoja de origen, con la ley 1420. Promul-
gada por Julio Argentino Roca, a los postres de la campaña
del desierto: allí donde ese desierto, habitado por la diversi-
dad originaria, fue cortado en porciones para el plato de los
terratenientes.

Así nació la ley, acunada por el mismo hombre cuyo
procerato se encumbra o se entierra según quien ocupe los
mandos del estado. Hoy le toca el trono a la diestra de dios
padre. Pero –arrastrando su infeliz paradoja, adn de esta
tierra- esa ley es demasiado osada para el anarco-capitalis-
mo gobernante que dispone el rigor de la vida misma a tra-
vés de las leyes del mercado, el individualismo rabioso y la
desregulación de cualquier acechanza estatal.

Demasiado libre es la escuela creada en los años de Roca
para los libertarios. Se desata de la iglesia, se vuelve masiva
porque es gratuita y obligatoria y determina el protagonis-
mo del estado.

Receptores de la caída libre de un país con otras vana-
glorias, el conciliábulo exótico que gobierna en estos tiem-
pos observa a la educación como un instrumento extraño,
digno de ser separado de lo público: es decir, de lo que con-
sidera una definición aberrante que deja en manos colecti-
vas lo que debería estar en mano privada o en la intimidad
de cada casa. El homeschooling1, incluido en el populoso
DNU o virtual reforma constitucional que el presidente in-
siste en imponer.

En las últimas cinco décadas la escuela ha sido, con
vaivenes, en el país de la educación laica, gratuita y obliga-
toria, el instrumento para disciplinar, para nivelar para aba-
jo en la obediencia. Ha sido el espejo de la caída. Desde la
dictadura, que utilizó las aulas para formar a la infancia en
ese país donde faltarían tantos, hasta los que vinieron des-
pués, que no pudieron o no quisieron desarrollar una verda-
dera pedagogía de la libertad. Y no de la libertad de merca-
do, sino de la libertad de pensamiento, la libertad de ser
críticos ante el poder. Paulo Freire decía que “el estudio no
se mide por el número de páginas leídas en una noche, ni
por la cantidad de libros leídos en un semestre. Estudiar no
es un acto de consumir ideas, sino de crearlas y recrearlas”.
No es repetir, sino pensar.

La escuela pública, consciente de que de cada diez niños
que recibe siete son pobres, hace tiempo ya que renunció a
cambiar el destino de esos siete. Ya no tuerce los rumbos de
las vidas de los niños condenados por origen a una historia
ya determinada. Con destino marcado por el amamanta-
miento, por los alimentos de los primeros años, por el amor
o no, por los juegos o no, por el techo, por el agua, por el
abrazo o no que le tocaron en suerte.

Esa escuela, ya débil y rústica, se encuentra en manos
de gobernantes dispuestos a hacer desaparecer un estado
que debía ser transformado. Entonces desfinancia a la es-
cuela pública y subsidia doblemente a la privada. Fuerza la
erradicación de la universidad pública, manda a un aristó-
crata marginal a hablar en contra de la obligatoriedad de la
escuela (uno de los pilares de la 1420) y a favor del trabajo
infantil familiar que la reemplace (en un retroceso de cien
años o más) y no genera reacciones en la sociedad, que pa-
rece dispuesta a aceptar todo aquello que se oponga al pro-
gresismo vano de los últimos veinte años. Incluso a aquello
que se parezca a un cadalso social.

La historia es, demasiadas veces, circular. En una siste-
maticidad cruel de regresar a lugares y tiempos a los que
hubiera sido sano nunca volver.

Fue durante la película La lengua de las mariposas en la
que don Gregorio, aquel viejo maestro republicano, pronun-
ciaba en el contexto de la España revolucionaria –ante fa-
milias y estudiantes- que si conseguimos que una genera-
ción, una sola generación, crezca libre en España, ya nadie
les podrá arrancar nunca la libertad. Decía entonces que
hablaba desde “el otoño” de su vida en el que –a pesar de
todo- convivían la sed de utopía y la desesperanza. Esa sed
de transformación que ha atravesado a la misma historia de

la humanidad. Tan en las antípodas de los tiempos actuales
en los que las críticas a la educación están arraigadas en el
oscurantismo. No para abrazar el criticismo y la formación
de niñas y niños como sujetos políticos capaces de cuestio-
nar y de incidir en la determinación de su propio destino
sino más bien en anular definitivamente toda capacidad de
pensamiento.

Hoy se arrojan a las arenas de un debate zonzo y sin
altura frases sueltas que hunden la discusión política en fo-
sos profundos. Cuando en tiempo presente se plantea la
modificación de ciertos artículos de la ley de Educación se
están talando las ramas de un árbol cada vez más desnudo.
Artículos en los que se aboga por “una educación integral e
igualitaria en términos de calidad y cantidad, que contribu-
ya al desarrollo de su personalidad, posibilite la adquisición
de conocimientos, habilidades y sentido de responsabilidad
y solidaridad sociales” y que equipare la “igualdad de opor-
tunidades”, ítem a) del artículo 126, que busca reformarse
bajo la acusación de adoctrinamiento.

Todo aquello que hoy se busca talar es lo que desde la
argumentación teórica propugna libertad de pensamiento y
equidad de posibilidades y de sueños. Cuando se sancionó

la 1420, hacía poco más de 30 años que Simón Rodríguez,
maestro venezolano, había publicado su texto Consejos de
amigo (1851) en el que se lee que:

“Mandar recitar, de memoria, lo que no se entiende, es
hacer papagayos, ¡para que… por la vida!… sean charlata-
nes... ¡Enseñen a los niños a ser preguntones! Para que,
pidiendo el por que, de los que se les manda hacer, ¡Se acos-
tumbren a obedecer… a la razón! No a la autoridad, como
los limitados. Ni a la costumbre, como los estupidos

El gran temor que suele acechar a los gobiernos siempre
ronda por los mismos lugares. La frase completa del vocero
del gobierno apunta al “objetivo de penar el adoctrinamien-
to en las escuelas”. Aunque el concepto merezca ser rastrea-
do mucho antes: ya en febrero de 2023 halcones como Ri-
tondo o la misma Bullrich insistían en que había que des-
truir el “adoctrinamiento” que –según la actual ministra de
Seguridad- promovía “talibanes”. O, con los festejos de la
prensa complaciente, el actual presidente anunciaba en un
tiktok de campaña, “Ministerio de Educación, adoctrina-
miento… afuera”.

Aquello que se intenta denodadamente anular es la po-
sibilidad de impulsar niños preguntones. Y promover –aun-
que se grite a los cuatro vientos que todo es por el afán de
libertad (de mercado)- personas que simplemente obedecen
a la costumbre. Que se subordinan al que está uno, dos o
diez escalones más arriba. Perfectos consumidores de una
sociedad en donde los valores predominantes están atados a
la capacidad de compra-venta. Sujetos individualistas que
responden a los patrones de un mundo de meritócratas.

¿Es la actual escuela, aquella que promueve una socie-
dad donde el criticismo y la solidaridad son emblemas vita-
les? Indudablemente no, excepto en la libertad dentro del
aula a la que algunas osadas y osados se siguen aferrando.
Una libertad que –con las modificaciones a la Ley de Edu-
cación Nacional fogoneadas por el gobierno- será amenaza-
da con la habilitación a los padres a denunciar “actividad
política que no respete la libertad de expresión” y “penar el
adoctrinamiento en las escuelas”.

No es precisamente la pregunta lo que se busca poten-
ciar. Los gobiernos, los poderosos, los que ostentan sitiales
de supremacía suelen repeler las preguntas porque no ha-
cen más que incomodar.

La escuela volvió a ser posicionada en el epicentro de
un debate superficial.

Cortina de humo para disfrazar tarifazos criminales que
terminarán de cercar la economía de millones de familias
condenadas a la carencia y al hambre. La educación desti-
nada a artificio para ocultar males sociales. Cuando debe
ser médula de cambio. Herramienta central de transforma-
ción.

Por eso tal vez la manden afuera. La terminen de deste-
rrar al patio de atrás.

La escuela,
al patio de atrás

ese grupo de ex combatientes van en
sentido contrario a lo que manifiestan
en sus charlas.

En Ushuaia Milei, sin tener en
cuenta el papel decisivo de Estados
Unidos en la guerra colonialista britá-
nica, aportando misiles y demás armas
utilizadas para hacer caer a los comba-
tientes que quedaron en las islas, per-
mitiendo ganar la guerra, afirmó: «Para
defender la soberanía tenemos que re-
forzar nuestra alianza estratégica con
Estados Unidos y con todos los países

que defienden la causa de la libertad».
 «Margaret Thatcher hubiera per-

dido la Guerra de Malvinas en 1982 si
Estados Unidos no hubiera entregado
los cruciales misiles», afirmó un ase-
sor de la primera ministra inglesa.

Estados Unidos responsable de gue-
rras y golpes de Estado en todo el mun-
do, y el que le entregó las armas para
derrotar a la Argentina, es con quien
Milei quiere imponernos una alianza
estratégica en la que trabajan para que
nuestro país sea aliado extra Otan, es
decir que pasaríamos a ser socios de
los piratas ingleses que usurpan nues-
tro suelo.

En un mundo donde los países im-
perialistas como Estados Unidos, Gran
Bretaña, China y Rusia disputan el con-
trol del mundo haciendo soplar cada
vez más fuerte los tambores de guerra,
hombres que empuñaron la defensa de
la soberanía nacional como lo son ex
combatientes de Malvinas no se entien-
de como pueden acompañar a un pre-
sidente que viene a  romper lo que pro-
clamaron los patriotas de la Revolución
de Mayo y todas las luchas que nos li-
beraron del colonialismo.

Expresan la defensa
de la soberanía,
pero militan la entrega
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Ambientales

Evangelina Vigna inten-
denta de Colonia Vignaud
fue electa para integrar el
consejo directivo de la Red
Argentina de Municipios
frente al Cambio Climático
(Ramcc). Además expuso
sobre economía circular.

La intendenta de Colonia
Vignaud Evangelina Vigna
participó de la Asamblea
anual de la Red Argentina de
Municipios frente al Cambio
Climático (RAMCC), como
expositora con el tema:
«Economía circular, un ca-
mino posible»

En la referida asamblea
fueron electas las autorida-
des del consejo directivo de
la Ramcc siendo electa para
integrar el mismo junto a los
intendentes de Bell Ville,
Tránsito, Estruria e Idiaza-
bal por la provincia de Cór-
doba

La misma se llevó a cabo
el 12 y 13 de abril en Córdo-
ba capital en la que se reali-
zó un balance de proyectos
que se vienen desarrollando
enfocados a impulsar accio-
nes de mitigación y adapta-
ción al cambio climático y
definir las estrategias futuras
llevado adelante por los lí-
deres de gobiernos locales,
donde la intendenta Evange-
lina Vigna mostró el trabajo
llevado adelante en Colonia
Vignaud al exponer sobre

«Economía circular, un ca-
mino posible»

La acción ambiental en
la gestión del municipio de
Colonia Vignaud encabeza-
do por Evengalina Vigna
desde el primer momento de
asumir comenzó a imple-
mentar su plan de acción cli-
mática para la mitigación y
adaptación frente al cambio
climático.

En ese marco se acerca-
ron a un diagnóstico a fin de
identificar cuáles eran los

sectores e indicadores loca-
les de mayor emisión de ga-
ses efecto invernadero, para
luego planificar un trabajo
en conjunto con las institu-
ciones locales a fin de inte-
grar a la comunidad a las
nuevas medidas planifica-
das.

Dentro de las medidas de
mitigación propuestas para
Colonia Vignaud se destacan
la gestión de residuos sóli-
dos urbanos y aparatos eléc-
tricos y electrónicos, el aho-

Evangelina Vigna representa a los municipios de Córdoba
en la Red Argentina de Municipios frente al Cambio Climático

rro de energía a través del
cambio de lámparas con el
80% reemplazada por lám-
paras LED, junto con la re-
forestación con el 85 % con
ejemplares nativos a fin de
reconstituir la biodiversidad
autóctona.

Colonia Vignaud fue el
primer municipio de la re-
gión en aplicar economía cir-
cular, en ese marco en el co-
legio María Auxiliadora de
nivel primario e inicial en-
tregaron kits de geometría
fabricados con tapas de ga-
seosas recicladas recolecta-
das por los mismos estudian-
tes y juegos fabricados con
residuos reciclado a alumnas
y alumnos.

En el marco de la econo-
mía circular todo lo que eco-
nómicamente es producida
por la comercialización de
materiales no ingresa a ren-
tas generales del municipio,
sino que está destinada es-
pecíficamente a la educación
a través de distintas activi-
dades en el colegio María
Auxiliadora y en el Instituto
de Agrotécnico Salesiano,
desde donde también llevan
adelante investigaciones y
programas dentro del plan de
acción climática local for-
mando y concientizando.

En la asamblea de la Ra-

mcc realizaron un balance de
las acciones de cada una de
las 244 localidades del país
que trabajan en red, entre las
que se encuentra Colonia
Vignaud, una de las prime-
ras poblaciones del noreste
cordobés y del centro del país
en integrarse a la red apli-
cando políticas ambientales
en la localidad.

La asamblea
realizada en
Córdoba

La Asamblea anual es el
espacio de encuentro e inter-
cambio más importante en-
tre los líderes de gobiernos
locales pertenecientes a la
Red Argentina de Munici-
pios frente al Cambio Climá-
tico, un evento fundamental
para realizar un balance de
los proyectos que se vienen
desarrollando enfocados a
impulsar acciones de mitiga-
ción y adaptación al cambio
climático y definir las estra-
tegias futuras.

En esta sexta edición, se
desarrollaron temas como
Soluciones Basadas en la
Naturaleza (SBN), Gestión
Integral de Residuos Sólidos
Urbanos (GIRSU), Ciudades
Sostenibles, con experien-
cias de gobiernos locales en

distintos puntos del país,
Empleos Verdes, Inclusión
Social, Género y Adaptación
al Cambio Climático, entre
otros. También se presenta-
rán la memoria y balance
anual y se renovó el Consejo
Nacional de Intendentes
RAMCC.

La mesa de apertura re-
presento el inicio de las dos
jornadas, que fueron de diá-
logo e intercambio de expe-
riencias de todas las accio-
nes que se llevan a cabo en
cada uno de los municipios
y comunas que forman parte
de la Red, como así también
diversos actores de la escala
provincial, nacional e inter-
nacional.

Además, en pos de for-
talecer las capacidades y he-
rramientas de cada munici-
pio, hubo una mesa redonda
de organismos internaciona-
les y de cooperación que tie-
nen un rol fundamental en
la agenda climática. Ellos
son la Agencia Francesa de
Desarrollo (AFD), Banco In-
teramericano de Desarrollo
(BID), Programa de Nacio-
nes Unidas para el Desarro-
llo (PNUD), el Banco Euro-
peo de Inversiones (BEI), el
Banco Mundial (BBL) y
Banco de Desarrollo de
América Latina (CAF).

Evangelina Vigna junto a Gonzalo Aira, intendente de San Vicente

El acuerdo fue suscripto por Victoria Flores, mi-
nistra de Ambiente y Economía Circular de la Pro-
vincia de Córdoba; Enrique Estévez, ministro de
Ambiente y Cambio Climático de la Provincia de
Santa Fe; y Rosa Hojman, secretaria de Ambiente
de la Provincia de Entre Ríos.

También estuvo presente Carlos Massei, secre-

tario de Integración Regional y Relaciones Interna-
cionales del gobierno de Córdoba, ya que la firma
de este convenio se realiza en el marco de una es-
trategia para fortalecer y consolidar la Región Cen-
tro.

A través de la integración, el federalismo y el
diseño de políticas ambientales transversales, se bus-
ca potenciar los proyectos que ofrezcan soluciones
a los desafíos que enfrentan las provincias.

La firma de este convenio representa un avance
en la construcción de alianzas, ya que consiste en
un espacio de diálogo que permitirá a los líderes de
gobiernos provinciales compartir proyectos, en de-
sarrollo y a futuro, referidos al cambio climático, el
modelo de economía circular y sostenibilidad.

A partir de esta firma, las provincias acuerdan
la implementación de acciones conjuntas, que pro-
muevan el intercambio recíproco de información,
experiencias de gestión y gobernanza estratégica en
materia ambiental.

Entre las acciones que implica el convenio, se
encuentra la posibilidad de brindar capacitaciones
en pos del desarrollo sostenible en la región, reali-
zar actividades conjuntas para fortalecer la educa-
ción ambiental integral, entre otras estrategias.

Del acto participó el secretario de Ambiente, Fe-
derico García; el secretario de Economía Circular y
Empleo Verde, Nicolás Vottero; el secretario de Po-
licía Ambiental, Adrian Rinaudo; la subsecretaria
de Empleo Verde; y el subsecretario de Coordina-
ción, Agustín Benavides.

Representando a la provincia de Santa Fe, estu-
vo presente Gustavo Leone, secretario de Ambien-
te; Alejandro Luciani, secretario de Biodiversidad;
Diego Martín, secretario de Cambio Climático; y
Pablo Aceñolaza, director de Biodiversidad, Orde-
namiento Territorial y Áreas Naturales Protegidas.

En representación de la provincia de Entre Ríos,
Omar Molteni, coordinador de Gestión Integral de
Residuos.

Córdoba, Santa Fe y Entre Ríos firman convenio para articular políticas ambientales
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Locales

Con el propósito de for-
talecer las actividades de
Asociación Deportiva 9 de
Julio, hace 35 años impulsa-
ron la creación de la mutual
promoviendo beneficios de
ayuda mutua atendiendo las
necesidades de las familias,
el comercio, la industria y el
campo.

A 35 años de aquel mo-
mento en que abrían las
puertas del local de Bv. 25
de Mayo lograron conformar
una institución como lo ex-
presa su actual presidente
«confiable y con solvencia»
al servicio de sus asociados.

Con la enorme responsa-
bilidad de continuar el sue-
ño de sus promotores y fun-
dadores, con un club crecien-
te que desarrolla 15 discipli-
nas deportivas albergando a
la niñez, adolescencia, ju-
ventud y adultos y una insti-
tución educativa que permi-
te a 450 estudiantes acceder
a una formación de calidad,
siguen asumiendo el desafío
de acompañar estoicamente,
inmiscuidos del espíritu mu-
tualista.

Reconociendo cada logro
al realizar un balance acer-
ca de los 35 años recorridos,
su presidente Evelio Porpo-
ratto comenzó destacando
que se encuentran en un
buen momento institucional
tanto en lo social, deportivo,
educativo, cultural como en
infraestructura.

Al recordar los inicios
señaló que la mutual nace
por la necesidad de generar
recursos para acompañar al
funcionamiento del club a
partir de una propuesta lle-
vada a la comisión directiva
del club por Raúl Grosso
quien había tomado conoci-

miento de que un club de
Sunchales lo había concre-
tado. El presidente de ese
entonces Jorge Giustina con-
voca a Eduardo Carillo y a
Rene Rivarossa para que
acompañe el proyecto y se
comenzó a abrir el abanico,
naciendo la mutual el 2 de
abril de 1989.

A partir de ahí el desa-
rrollo fue permanente cons-
truyendo la sede propia de
casa central y dando apertu-
ra de las filiales de barrio
Urquiza, Suardi, La Paqui-
ta, Altos de Chipión, Córdo-
ba, Eusebia y Seeber y cons-
tituyendo sociedades con el
Centro Comercial, Industrial
y de la Propiedad de Porteña
y de ahí se desprende una fi-
lial en Vila y Sociedad Ita-
liana de Morteros y una ex-
tensión de mostrador en «La
Villa».

La mutual cuenta con un
plantel de 60 personas, pero
además al ser la entidad el
sostén económico en su ma-
yor porcentaje del club y el
Instituto Privado, son otros
100 empleados, mientras
que la promoción «Sueño
Celeste» cuenta con unos
320 promotores, brindado
trabajo a casi medio millar
de personas, no solo de la
región, sino también de una
gran parte del país.

La promoción «Sueño
Celeste» con 21 años de tra-
yectoria es otro de los gran-
des logros, alcanzando un
alto nivel, «Fuimos crecien-
do y lo seguimos haciendo,
en esta difícil época segui-
mos manteniendo la canti-
dad de adhesiones, quedan-
do como única promoción en
la zona» destacó el presiden-
te.

Aportes al deporte,
la educación
y lo social

«El grueso se aporta al
club y al instituto, de la mu-
tual depende en gran parte
su funcionamiento, somos
los encargados de generar
una buena parte de los recur-
sos para el club y el institu-
to» manifestó el presidente
de Mutual 9 de Julio, Evelio
Porporatto, quien acoto que
además de manera perma-
nente realizan aportes eco-
nómicos a instituciones lo-
cales y de la región, como así
también otorgan unas 50 be-
cas estudiantiles por año.

«Contamos con un club
con 15 disciplinas, con una
gran cantidad de deportistas,
el instituto con 450 alumnos
que si bien pagan una cuota,
la misma no alcanza a cu-
brir el presupuesto, esa es
una acción social, gracias al
aporte que hace la mutual al
instituto hace que 450 alum-
nos se puedan educar en un
instituto de primer nivel pa-
gando una cuota que es el 25,
30 % de cualquier instituto
de este nivel en cualquier
lugar del país, esto es una
inversión. Apuntamos a la
educación».

«Otro de las acciones de

la mutual es la ayuda econó-
mica a Pymes, empresas y
distintos sectores de la re-
gión, es el fuerte de la mu-
tual que nos caracteriza, apo-
yar la actividad productiva»
resalto Porporatto y el geren-
te Guillermo Gatto puntua-
lizó que en la última sequia
brindaron un gran apoyo
para el sostenimiento de las

actividades productivas del
campo.

Proyectos
En relación a los proyec-

tos el titular de la mutual dijo
que están avanzando con la
obra del polideportivo, «va-
mos generando partidas para
ir terminando este gran pro-
yecto».

Al mismo tiempo recor-
dó que inauguraron el piso
flotante del estadio Carlos
«Palito» Cerutti, la tercera
cancha de paddle y el cerra-
miento «quedando como uno
de los complejos más impor-
tantes de la región»

Además realizan las
obras de infraestructura que
de manera permanente nece-
sita el Instituto para atender
el crecimiento

Así mismo manifestó
Evelio Porporatto que no tie-
nen proyectado abrir nuevas
filiales, considerando que el
crecimiento de la informáti-
ca les permite atender las
necesidades de una amplia
zona de manera ágil.

Al consultarle si proyec-
tan avanzar con la virtuali-
dad, «todavía seguimos sien-
do tradicionalistas, tiene
mucho que ver la cercanía,
la confianza, la eficiencia, la
atención personalizada. Sa-

Asociación Mutual de Asociación Deportiva 9 de Julio

Cumplió 35 años construyendo solvencia y confianza
bemos que la virtualidad va
en crecimiento y no podemos
desconocerlo».

Frente al actual escena-
rio  en el país de manera per-
manente van innovando,
atento a los vaivenes de la
economía y de las problemá-
ticas sociales «con una inge-
niería diaria desde el com-
promiso del gerente general
y todo el personal».

Reflexión final
"El trabajo desarrollado

durante estos años permitió
que nuestra institución pue-
da estar posicionada dentro
de la región y la provincia,
es una institución que es muy
reconocida a nivel provincial
por el crecimiento que tuvi-
mos en estos 35 años".

"Esto es algo que no se
compra, se construye, la
mutual logro la confianza y
la solvencia, esos son los dos
pilares para instituciones
como estas funcionen, solo
con confianza y sin solven-
cia no se puede hacer nada y
viceversa solo con solvencia
y sin confianza tampoco,
esos dos factores son impor-
tantes y se construyen todos
los días y se sigue alimen-
tando, porque hay cuidarlo
porque es fácil de perderlo y
muy difícil de recuperar"

La conclusión de la obra del polideportivo en Club 9 de Julio
es el proyecto más importante que están desarrollando

Evelio Porporatto presidente Mutual 9 de Julio

Equinoterapia El Andar
Recibió $ 300 mil como regalo de cumpleaños

Guillermo Gatto, Evelio Porporatto y Silvia Baudino

La entrega de $ 300 mil y
un diploma concretó Mutual 9
de Julio a Equinoterapia «El
Andar», entidad que el próxi-
mo 27 de abril celebra su vi-
gésimo aniversario con una
peña en el salón de Club 9 de
Julio.

«En el aniversario 35 de
Mutual 9 de Julio al celebrar
20 años de vida, la escuela de
equinoterapia El Andar, quisi-
mos hacer entrega de un apor-
te para ayudar a llevar adelan-
te la tarea que desarrollan»
expresó el presidente de la en-

tidad mutualista Evelio Porpo-
ratto al hacer entrega junto al
gerente general Guillermo
Gatto a la representante de El
Andar Silvia Baudino de la
orden de pago por $ 300 mil y
el diploma recordatorio.

Mutual 9 de Julio siempre
está ayudándo. Esto es muy
gratificante, porque estamos
pasando por un momento di-
fícil, no tenemos ayuda econó-
mica que la que recibimos de
la gente de Morteros y la feria
de ropa. Esto es maravilloso,
lo agradezco de corazón en
nombre de la comisión direc-
tiva y en nombre de nuestros
pequeños que cruzan la tran-
quera dos veces por semana y
a veces no tienen medios para
asistir» expresó Silvia Baudi-
no al agradecer el aporte
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Con el apoyo de los con-
cejales oficialista y el recha-
zo de la oposición dieron tra-
tamiento a un endeudamien-
to por $ 85 millones en las
mutuales de la ciudad.

Los concejales de las dos
bancadas de la oposición
plantearon su oposición a la
toma de créditos, en el caso
del concejal Ider Peretti pun-
tualizó la alta tasa que esta-
rían pagando en relación a
los bancos, mientras que el
radicalismo argumento su
oposición por no tener un
determinación definitiva el
destino del dinero.

El oficialismo a través de
la concejala Sofia Zarzur
aclaró que «en labor parla-
mentaria estuvo la secretaria
de Economía Paola Frank y
explicó que no se pueden to-
mar créditos de Banco Na-
ción, porque las tasas siguen
siendo altas y fijas».

Tomarían en Mutual de
Asociados de Asociación
Deportiva 9 de Julio $ 30
millones;  con una tasa del
9,50 % mensual, en Mutual
Tiro Federal y Deportivo
Morteros $ 40 millones con
igual tasa de intereses y en
Mutual Sportivo San Jorge-
Centro Juvenil Milmar $ 15
millones con una tasa del
12,50 % mensual. En todos
los casos es por un plazo de
dos años con amortización
mensual a través del sistema
francés.

Al argumentar desde el
oficialismo la aprobación del
endeudamiento señalaron
que es para inversiones en
infraestructura para la pres-
tación de servicios para me-
jorar la calidad de vida de los
vecinos y sostuvieron que no
es para un gasto, sino para
inversión como la planta
para la elaboración de hor-
migón.

El radicalismo sostuvo
que no está especificado el
destino de los fondos, al ar-

Una unidad forestal pe-
sada incorporó Bomberos
Voluntarios de Morteros
para atender los incendios en
el campo y la reserva natu-
ral provincial Mar Chiquita

Se trata de un camión
Iveco Magirus 4 x 4, 2002,
equipada con aspersores para

atravesar zonas con incendio
y sistema de espuma para
incendios de maquinarias y.

La nueva unidad tiene
mayor altura facilitando el
desplazamiento por terrenos
pantanosos. Falta equipar a
la misma con escaleras en
altura

La oposición rechaza autorización
para endeudamiento del municipio

gumentar las causas por la
que no va a apoyar la toma
de deuda a una tasa cara, que
costará más de 9 millones de
pesos mensuales

Por su parte el concejal
de Unidos por Morteros, Ider
Peretti al oponerse a los mis-
mos considero que tomar un
crédito a las tasas que se
plantean cuando estas están
bajando, no es conveniente
para el municipio, además de
observar que tener que asu-
mir un compromiso de $ 10
millones por mes es desca-

bellado, en un momento de
crisis como este.

Así mismo señaló Peret-
ti que debería esperarse y
negociar con los bancos, te-
niendo en cuenta que las ta-
sas siguen bajando.

El gobernador
anunció créditos
para inversión

Cabe señalar que el go-
bernador Martin Llaryora
anunció el lanzamiento de
una línea de créditos del

Banco de Córdoba destina-
da a municipios y comunas
para la adquisición de ma-
quinarias viales y automoto-
res nuevos otorgados a tra-
vés del Banco de Córdoba,
con un plazo de financiación
de hasta 48 meses, con la
posibilidad de 12 meses de
gracia para el pago del capi-
tal, con una tasa variable
ajustable por el índice Ba-
dlar, más el 6%, que en total
representan un interés cerca-
no al 77%, es decir un 6,4 %
mensual

Bomberos Voluntarios de Morteros
Incorporó una unidad forestal

La asamblea general
ordinaria de delegados
de asociados realizara la
Cooperativa de Servi-
cios Públicos de Morte-
ros el 30 de abril a las
19,45 en el auditorio de
la entidad

En la misma consi-
deraran la memoria y
balance, ajuste de capi-
tal, retribución a los
consejeros y el síndico y
la elección de 3 miem-
bros titulares, la totali-
dad de los suplentes y
síndicos

CoopMorteros
Convocatoria

Piden conocer si los fun-
cionarios municipales de
Morteros  presentaron la de-
claración jurada patrimonial

Lo hicieron mediante
nota ante el Concejo Delibe-
rante, al Intendente y al Tri-
bunal de Cuentas los inte-
grantes de las agrupaciones
partidarias Por Morteros y de
la Libertad Avanza.

Señalan que lo hacen en
el marco de la ordenanza de
transparencia y acceso a la
Información, informando a
los funcionarios las normas
y el articulado donde se es-
tablece lo relacionado a la
declaración jurada de bienes
de las autoridades políticas
municipales.

Ante este pedido en de-
claraciones a AM 1530 el
intendente Sebastián Demar-
chi manifestó que conoce
tanto la Carta Orgánica
como la ordenanza y que  la
suya esta presentada desde
hace muchos años y desde le-

Piden conocer si funcionarios
presentaron declaración jurada

gales están convocando a es-
cribanos para que todos pue-
dan realizar la presentación
como corresponde.
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Ramona

Las cámaras trampas co-
locadas por Natura Argenti-
na observaron un oso hormi-
guero al oeste de Mar Chi-
quita. Un hecho inédito para
el área observado el 12 de
octubre a las 22,55 y el 27
de noviembre de 2023, a las
3,36.

El haber descubierto la
existencia de este oso hormi-
guero, también conocido
como oso bandera o yurumí
llamó la atención por ser una
especie considerada vulnera-
ble, debido a que en Argen-
tina hubo una reducción del
área de ocupación por la pér-
dida del hábitat sobre todo
por los agrosistemas.

La degradación de zonas
boscosas podría ser una de
las causas por la que podría
haber llegado hasta esta re-
gión, pero tampoco descar-
tan que lo pueda haber deja-
do en la zona. Se lo encuen-
tra con más frecuencia en
pastizales abiertos y sabanas
arboladas, aunque también
vive en selvas y bosques tro-
picales y subtropicales.

Es de hábitos solitarios y
está activo tanto de día como
de noche; la actividad diur-
na sobre todo en áreas no
perturbadas por el hombre.
Es terrestre y buen camina-

dor, pero de movimientos
lentos; tiene vista y oído dé-
biles, se orienta mediante su
agudo olfato.

Normalmente es tranqui-
lo, pero si se ve obligado a
defenderse adopta una pos-
tura bípeda, sentándose so-
bre sus patas traseras y con
sus patas delanteras arroja
zarpazos tan potentes que
pueden llegar a matar a un
perro e incluso a grandes fe-
linos como el yaguareté.

Se alimenta exclusiva-
mente de termitas y hormi-
gas; con las largas y afiladas
garras de la mano abre grie-
tas en la colonia de insectos,
a los que captura con rápi-
dos movimientos de su len-
gua pegajosa.

Es inconfundible por su
aspecto y tamaño. El pelaje,

es duro y largo; su coloración
está dada por una mezcla de
cerdas blancas, negras y gri-
ses. Desde el pecho y exten-
diéndose por los flancos has-
ta el dorso, presenta una ca-
racterística franja negra, bor-
deada por una línea blanca.
Las patas anteriores son
blanquecinas, con dos ani-
llos negros sobre los nudi-
llos. El cuello presenta una
crin de unos 25 cm. de lar-
go. La cabeza posee un ho-
cico alargado y tubular con
la boca pequeña en el extre-
mo; la lengua, extremada-
mente larga y pegajosa, pue-
de ser extendida hasta 60 cm
fuera de la boca. Los ojos y
las orejas son pequeños. Las
extremidades son robustas,
especialmente las delanteras,
que tienen cuatro dedos con
tres fuertes garras, mientras
que las posteriores poseen
cinco dedos con uñas más
reducidas. La cola, casi tan
larga como el cuerpo, es
frondosa y está cubierta por
pelos de hasta 40 cm de lar-
go que le dan un aspecto de
abanico o «bandera». Los
machos son más grandes que
las hembras.

El ejemplar captado por
cámaras trampa instaladas

Captaron un oso hormiguero
en la costa oeste de Mar Chiquita

estratégicamente en la zona
oeste de la Laguna Mar Chi-
quita representa un hito sig-
nificativo que significará dar
inicio a investigaciones a los
fines de determinar si es el
único ejemplar, el rol que

tendrá en el equilibrio de los
bosques del Área Mar Chi-
quita, sector que correspon-
de al Parque y Reserva An-
zenuza por parte de las dis-
tintas entidades que trabajan
en el sector como Natura

Argentina, la Administra-
ción de Parques Nacionales,
el Ministerio de Ambiente y
Economía Circular de la
Provincia de Córdoba y la
Comunidad Sanavirona Ka-
sic Sacat.

Entre el 12 y 19 de abril
se encuentra pautada la “Se-
mana del Museo” con la cual
se celebrarán los “30 Años
de Historia, Educación, Cul-
tura y Turismo”, rememo-
rando los orígenes de este
emblemático sitio para la
historia de nuestro pueblo.

En ese marco, el próxi-
mo viernes 12 se estipula la
visita de establecimientos

educativos a la muestra iti-
nerante de las obras de Án-
gel Bacca, una exposición de
creaciones a escala del in-
ventor ramonense, radicado
desde hace años en la ciudad
de San Francisco, que reco-
rre la historia en miniatura
de medios de transporte y
maquinaria vinculada al sec-
tor productivo de la región.
Esta misma muestra queda-

30º aniversario del complejo museológico
rá abierta al público el día
sábado desde las 20,30 ho-
ras, amenizada con presen-
taciones de las escuelas fol-
clóricas y la agrupación co-
ral.

El domingo a las 19 ho-
ras se desarrollará el acto
central con recorridos por las
salas internas y los sectores
externos que componen el
complejo museológico, ce-
rrando con un espectáculo
musical a cargo de artistas
locales.

El martes 16, por su par-
te, fecha en la que se cum-
plen efectivamente los 30
años de la inauguración, se
anticipa la recorrida itine-
rante de objetos, personajes
y paseo virtual por las escue-
las. Finalmente, el viernes 19
de abril se clausuran los fes-
tejos con una visita de fun-
cionarios, periodistas y ope-
radores turísticos.

Es la muestra itine-
rante que se realiza en los
establecimientos educa-
cionales en el marco de los
130 años de la fundación
de la ciudad, organizada
por el Museo «Reconstru-
yendo el pasado»

La muestra del «Tam-
bo a la escuela» tiene

San Guillermo

como objetivo revalorizar
la actividad lechera como
marca de la región y mos-
trar la evolución como sus-
tento económico de la co-
munidad, mostrando el
trabajo del chacarero y el
tambero para recuperar
desde la escuela la histo-
ria

Del tambo a la escuela

La firma de convenios
para programas de asisten-
cia para la niñez celebró la
comuna de Monte Oscurdiad
con el Ministerio de Igual-
dad y Desarrollo Humano de
Santa Fe. Lo hizo el presi-
dente Daniel Boscarol

Monte Oscuridad
Asistencia
a la niñez
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FreyreSan Francisco

La obra de ampliación de
la sala oncológica en el Cen-
tro de Salud avanza a buen rit-
mo

En forma conjunta entre el
municipio y Lalcec Freyre es-
tán llevando adelante obras
para ampliar la sala oncológi-
ca en el Centro de  Salud Mu-
nicipal

La ejecución de esta sala,
permitirá brindar un espacio
para pacientes que requieran
tratamientos oncológicos, faci-
litando de esta manera la aten-
ción en la localidad y evitando
así el traslado a otras ciudades.

Es otro paso que van con-
cretando en materia de salud
con el objetivo de brindar cada
vez mayor cobertura a las ve-
cinas y vecinos mediante es-
pecialidades, como siempre en
el marco de políticas concer-
tadas con las instituciones
como en este caso Lalcec que
trabaja desinteresadamente en
la lucha contra el cáncer.

Investigación
sobre dengue

Alumnos de 6° grado del
Colegio Florentino Ameghino
presentaron al intendente Ger-
mán Baldo un trabajo de in-
vestigación sobre el dengue.

«Felicitamos y agradece-
mos a los alumnos y alumnas
por su compromiso y la tarea
realizada» expresó el intenden-
te al recibir la visita de los y
las estudiantes que entregaron
una encuesta realizada en la
comunidad y folletos diseña-
dos por ellos mismos y al mis-
mo tiempo escucharon a las
autoridades.

Compraron
22 nuevas  cámaras

Colocaran 22 nuevas cá-
maras de video vigilancia en
distintos lugares estratégicos
de Freyre. Totalizaran 90 cá-
maras de seguridad en las ca-

lles
El municipio adquirió

22nuevas cámaras de video
vigilancia, con los respectivos
elementos tecnológicos para
ser colocadas en diferentes
puntos estratégicos de Freyre

Con esta incorporación,
llegan a más de 90 cámaras de
seguridad distribuidas en la
localidad.

«Seguimos trabajando
conjuntamente con el personal
policial, la cooperadora poli-
cial y las instituciones para for-
talecer la seguridad, la vida
armónica y el control en la co-
munidad» manifestó el inten-
dente Germán Baldo

Regularizaran
construcciones

El municipio firmo un
acuerdo con el Colegio de Ar-
quitectos de Córdoba para la
regularización de obras priva-
das en la localidad.

Este acuerdo tiene por ob-
jetivo facilitar la regularización
ante la oficina de catastro mu-
nicipal con la reducción en las
tasas municipales y en el cos-
to del registro de los aranceles
de obra. Al poder acceder a
estos beneficios, los vecinos y
vecinas podrán legalizar y ac-
tualizar sus propiedades de
manera más accesible y eco-
nómica.

Esto se suma, al beneficio
del expediente digital, el cual
ya concretaron también con-
juntamente con el Colegio de
Arquitectos provincial.

Participaron del acto de fir-
ma el intendente German Bal-
do, el Presidente del Colegio
de Arquitectos de la Provincia
de Córdoba, Arq. Nicolás Pau-
lín, el Secretario de Obras y
Servicios Municipal, Arq. Fa-
bio Rivadero, autoridades del
Colegio de Arquitectos y
miembros del equipo de gabi-
nete municipal.

Avanza la construcción de la sala oncológica

Por su destacada postu-
lación en la categoría «Joven
Promesa» del programa
«Mujeres en Ciencia 2024»
recibió una Declaración de
Beneplácito la Dra. Vanina
Guntero por parte de la Le-
gislatura de Córdoba

Fue en un acto encabe-
zado por la Vicegobernado-
ra, Myrian Prunotto, el legis-
lador Gustavo Tevez; el se-
cretario de Gobierno de Cór-
doba, Augusto Pastore entre
otras autoridades provincia-
les y municipales

La entrega estuvo a car-
go de la Vicegobernadora de
la Provincia de Córdoba,
Myrian Prunotto, quien des-
tacó la importancia de reco-
nocer y apoyar a las mujeres
que, como la Guntero,
«abren caminos y rompen
barreras en el ámbito cientí-
fico, inspirando a las nuevas
generaciones de niñas y jó-
venes».

Vanina Guntero  es una
joven científica de San Fran-
cisco que se destaca por su

trabajo en el campo de la bio-
logía celular y molecular. Ha
realizado importantes inves-
tigaciones sobre el cáncer y
otras enfermedades, y ha
publicado sus resultados en
revistas científicas de pres-
tigio internacional, agrade-
ció el reconocimiento y ex-
presó su compromiso con la
promoción de la ciencia y la
tecnología en Argentina.
«Espero que mi trayectoria
sirva como ejemplo para que
más mujeres se animen a se-
guir sus sueños en este cam-
po», señaló.

El legislador Gustavo
Tevez, presente en el acto,
agregó: «La Dra. Guntero es
un orgullo para Córdoba. Su
trayectoria nos demuestra
que las mujeres pueden al-
canzar grandes cosas en el
ámbito científico. Su ejem-
plo nos inspira a todos a tra-
bajar por una sociedad más
justa e igualitaria, donde las
mujeres tengan las mismas
oportunidades que los hom-
bres».

La legislatira reconoció la
trayectoria de Vanina Guntero
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ARIES
Trabajo y negocios: cierta ter-
quedad impedirá las soluciones
rápidas; si reflexiona, lo nego-
ciará. Amor: momento propicio
para iniciar nuevo romance o
reconciliarse en la pareja.

TAURO
Trabajo y negocio: llegará eta-
pa que permite concretar pro-
yectos que generan beneficios.
Éxito. Amor: planteos insólitos
en la relación alterarán los ner-
vios. Propicio escuchar.

GEMINIS
Trabajo y negocios: sus accio-
nes afianzarán la estabilidad,
superará desafíos y alcanzará
metas. Amor: remontará cierta
distancia y encenderá el cora-
zón con gesto afectuoso.

CANCER
Trabajo y negocios: las críticas
no serán bien recibidas por el
entorno, pero valorará el traba-
jo. Amor: la idea del compro-
miso le dará pánico, pero será
para lo que está preparado.

LEO
Trabajo y negocios: se aveci-
nan tareas con cierto riesgo.
Conviene consultar al entorno
de confianza. Amor: alguna pa-
labra dura podría lastimarle,
pero le harán ver que algo será
cierto.

VIRGO
Trabajo y negocios: propicio
para trabajos nuevos o hacer
cambios sobre la marcha en el
negocio. Amor: la pareja disfru-
tará del hogar como un refugio
placentero; nuevos planes.

LIBRA
Trabajo y negocios: surgirá pro-
puesta laboral que posee algo
positivo y comprobará las ven-
tajas. Amor: aceptar a su pare-
ja tal cual es, será un gran paso
adelante; la armonía aparecerá.

ESCORPIO
Trabajo y negocios: resolverá
problemas,  pero habrá cosas
que no cambiarán. Medida ur-
gente. Amor: la libertad que
parece ejercer su pareja comen-
zará a incomodarle; paciencia.

SAGITARIO
Trabajo y negocios: se dará una
situación complicada que obli-
gará a hacer mejor control. Lo
hará bien. Amor: su capacidad
para amar será destacada; le re-
tribuirán con plena seducción.

CAPRICORNIO
Trabajo y negocios: su actual
negocio o trabajo pasará de ren-
ta discreta a tener mayor ganan-
cia. Amor: un empuje será ne-
cesario en la pareja para que la
armonía recupere calidez.

ACUARIO
Trabajo y negocios: oportuni-
dad para revisar errores que
afectan el trabajo. Confusión
aclarada. Amor: si le hablan de
relación estable, esta vez se
convertirá en un deseo cumpli-
do.

PISCIS
Trabajo y negocios: podría ha-
ber poca precisión en las tareas
y dificultad para tomar decisio-
nes. Amor: propicio para pare-
jas que desean planear una con-
vivencia y pensar el futuro.

HORÓSCOPO

Nueve relatos que iluminan la trans-
formación en lo desconocido.

En Llamarada encuentro el ojo ex-
perto, el pulso para contar y dosificar
información y silencios. Las historias es-
tán escritas en un decir calmo, en do-
minio, donde la claridad no anula nun-
ca el misterio. Las imágenes, de una
gran síntesis y una belleza lúcida, apa-

Obregón Cano
El equilibrista de Perón

Juan Cruz Taborda Varela
Editorial Recovecos
Año: 2023 páginas: 200
$ 18.900

9 meses de gestión. Ni un día de
paz y el navarrazo como el golpe más
anunciado de todos

¿Fue el de Obregón el último go-
bierno popular de Córdoba?¿fue un
gobierno popular porque un golpe poli-
cial los desbanco del poder al que ha-
bían accedido democráticamente?.

Obregón Cano, el equilibrista de
Perón, es una crónica que repasa el día

a día de los nueve me-
ses de gestión. Nueve
meses en los que no
hubo un solo día de paz.
Los viajes permanentes
del gobernador a Bue-
nos Aires, las escapa-
das al Interior provincial
para gestionar, el feste-
jo cuasi castrista del
Cordobazo, el final de

Cámpora como amenaza a Córdoba,
el enfrentamiento con la policía y el ca-
tolicismo, los cooperativistas asesina-
dos, las advertencias de Perón, el as-
censo de López Rega, la ausencia de
carne y de transporte público. Y la ven-
ganza jurada de la derecha peronista.
Nueve meses de gestión. Ni un día de
paz. Y el Navarrazo como el golpe más
anunciado de todos.

recen en el momento exac-
to o, mejor dicho, de mane-
ra tal que esos momentos
parezcan los exactos.

Mujeres que viajan para
entender cambios irreversi-
bles, teorías apocalípticas
que ya no parecen ficción,
personajes que se encien-

den en cada relato. La autora habla de
su recorrido, los territorios donde se
mueven sus personajes y lo irreversi-
ble de la lucha feminista a pesar del con-
texto político adverso.

Sus personajes, la mayoría muje-
res, transitan sus vidas siempre en un
viaje de autoconocimiento del que nun-
ca salen iguales. La relación de sus
cuerpos con los territorios también es
distintiva.

LLamarada
Brenda Becette
Editorial: Emecé Editores
Año 2024: Páginas: 152
$ 14.900

La luz incidente

Se puede ver gratis en https://
play.cine.ar/INCAA/produccion/7236

Desde la muerte de su marido que
Luisa no lográ encaminar su vida. Hay
asuntos familiares pendientes de resol-
ver, preguntas para las que no existe res-
puesta aparente y ciertos datos del pa-
sado que ahora se revelan, la reafirman
en la idea de que podría existir una ver-
dad oculta. Por lo demás, la realidad
también plantea demandas: Luisa es
muy joven, tiene dos niñas y una casa
que sostener. Sin embargo la llegada
de un hombre desconocido le propone
rehacer su vida.

La luz incidente recibió aclamación
de la prensa especializada, convirtién-
dola en la película argentina mejor reci-
bida del 2016. Fue galardonada en los
festivales de Mar del Plata, La Habana,
Róterdam, Punta del Este, Miami y Cos-
quín.

Drama
 2016

Escrita y
dirigida por
Ariel Rotter

Protagonistas
Érica Rivas y

Marcelo
Subiotto.

La presentación del libro «No-
sotras en Libertad» tuvo lugar en
Miramar, organizado por el Espa-
cio Cultural y Biblioteca Popular
«La Escuelita», rumbo a la 2da
Feria Popular del Libro en el año
del Centenario.

«Nosotras en libertad», edita-
do por Caravana editorial, es una
recopilación de testimonios de 200
mujeres de las 1200 ex presas po-
líticas de la cárcel de Villa Devoto,
detenidas durante la última dicta-
dura militar

La obra Nosotras en libertad,
además de estar en formato papel,
también está disponible en forma-
to digital, de acceso libre y gratui-
to desde: Nosotras en libertad. La
colección «Emprendamos el viaje»,
consta de un libro inicial y seis iti-
nerarios: tomo 1, que lleva el nom-
bre de la colección, tomo 2 «Por el
mundo», tomo 3, «Navegando el
Paraná», tomo 4, «Andes Pampa y
Patagonia», Tomo 5, «Bonaeren-
ses», tomo 6, «Las del puerto» y
tomo 7, «Entre valles, sierras y
ríos». En el primer volumen se
hace un análisis histórico de las
acciones colectivas del grupo de
mujeres desde sus miradas socio-
políticas del siglo XX y XXl. En
cada una de las obras se recorren
diversos itinerarios geográficos por
donde por donde actualmente resi-
den las autoras, cada libro está ilus-
trado con plantas nativas de la zona
para representar los territorios.

Tal como relatan en cada una
de sus obras: «este libro colectivo
es una invitación a emprender un
viaje imaginario para visitarnos.
Somos más de doscientas mujeres
que fuimos militantes en los ’70.
Presas políticas que en la cárcel de
Villa Devoto empezamos a tejer
una trama que, en libertad, supi-
mos mantener.»

Las autoras destacan, además
que «para llegar a nuestras casas -
allí adonde la historia nos hizo
anidar- ustedes podrán recorrer di-
ferentes itinerarios, por nuestro
país o el exterior. Serán guiados por
estas mujeres que se nos parecen.
Ellas caminan con jóvenes que po-
drían ser nuestras hijas y nietas.
Con cada relato, les proponemos

reflexionar sobre la vida y la militan-
cia de ayer y de hoy. Acá estamos otra
vez juntas. Somos nosotras, Nosotras
en libertad»

«Todas sentimos lo mismo: nun-
ca imaginamos llegar tan lejos en la
vida, vivir tantos años. A los veinte
nos rodeó la muerte y la cárcel de la
dictadura. Todas tenemos un ser que-
rido -o varios- muerto o desapareci-
do. Pero también todas nos aferramos
a la vida, es nuestra forma de resistir.

Resistimos viviendo hasta el lí-
mite. Escribimos y contamos
para seguir viviendo cuando no
estemos más. Nos pusimos a los
30.000 al hombro y los trajimos
a la historia de los días de la de-
mocracia conquistada. Y pudi-
mos ser felices, reír, cantar, gri-
tar, trabajar, marchar, votar. Por
nosotras y por los que no pudie-
ron llegar y por las compañeras
que tuvimos que despedir.

Espacio Cultural y Biblioteca Popular «La Escuelita» de Miramar

Presentaron el libro "Nosotras en Libertad"

Autoras en la presentación

Print to PDF without this message by purchasing novaPDF (http://www.novapdf.com/)

https://
http://www.novapdf.com/
http://www.novapdf.com/


El estudio también reve-
ló que las escuelas santafesi-
nas privadas, sin subvención
estatal, son las de más alto
nivel socioeconómico del
país.

La segregación escolar
por nivel socioeconómico es
un indicador que revela que
los estudiantes de distinto
origen social se distribuyen
de manera desigual entre las
escuelas: los alumnos más
vulnerables tienden a con-
centrarse en ciertas institu-
ciones, y los más favoreci-
dos, en otras, que suelen di-
ferir en calidad educativa y
en otras características rele-
vantes.

La provincia de Santa Fe
es el segundo distrito del país
donde hay mayor segrega-
ción escolar, solamente por
detrás de la Ciudad Autóno-
ma de Buenos Aires (Caba),
según un estudio realizado
por la organización Argen-
tinos por la Educación.

La segregación escolar es
un problema porque puede
ocasionar que la escuela re-
produzca las desigualdades
originadas en la familia y, en
consecuencia, reforzar la
exclusión. En contraposi-
ción, contar con aulas más
integradas contribuye a la
cohesión social y a la equi-
dad, e incluso podría tener
efectos positivos en el apren-
dizaje al enriquecer la diver-
sidad en el aula.

Gráficos
A la hora de presentar la

información, Argentinos por
la Educación compartió grá-
ficos enriquecedores. Uno de
ellos refleja la proporción de
aulas en las que se encuen-
tran al menos un estudiante
del decil más bajo de cada
provincia y uno del decil más
alto también del mismo dis-
trito. Los datos fueron reca-
bados en el 2021.

Por otro lado, un gráfico
de dispersión: el Índice de
Gini y promedio de nivel
socioeconómico por escuela.
Cada punto es el promedio

Santa Fe es la segunda provincia con
mayor segregación escolar del país

de las escuelas por provin-
cia y sector de gestión, y allí
se refleja que en la provin-
cia de Santa Fe las escuelas
privadas sin subvención son
las que tienen el nivel so-
cioeconómico promedio más
alto del país, superando a
Caba.

Segregación
"Una escuela que está

segregada cuando los estu-
diantes son muy parecidos
entre sí en términos sociales
y económicos, cuando falta
diversidad social. Hay bene-
ficios sobre que las escuelas
sean diversas en términos
socioeconómicos y no estén
segregadas. En particular
hay beneficios sociales, pero
también hay beneficios par-
ticulares sobre todo para los
más vulnerables, que suelen
ser los que tienen peores re-
sultados educativos. Al tener
la posibilidad de compartir
aula con estudiantes de otros
niveles socioeconómicos,
que suelen tener resultados
superiores en pruebas estan-
darizadas y otros indicado-
res de trayecto de escolar, tie-
nen beneficios", expresó
Martín Nistal a UNO Santa
Fe, miembro de Argentinos
por la Educación y uno de
los autores de la investiga-
ción.

Nistal señaló que "hay
mayor diversidad en las es-
cuelas estatales, seguida de
las escuelas privadas subven-
cionadas y las escuelas pri-
vadas sin subvención son
escuelas con altos niveles de
segregación. Son personas

muy parecidas, chicos muy
parecidos entre sí".

"Un actor fundamental
es la proporción de escuelas
privadas. Las provincias que
presentan mayor nivel de
segregación escolar son
aquellas que tienen mayor
proporción de escuelas pri-
vadas también", apuntó.

El investigador conside-
ró que "en parte es trabajo
de las distintas provincias
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revertir esto", aunque recal-
có que "las escuelas estata-
les siguen siendo las más di-
versas, y ese es un factor muy
positivo".

"Sin embargo hay que
trabajar en que la sociedad
no se separe de forma pre-
ocupante. Argentina es un
país con niveles medios de
segregación cuando mira-
mos países de la región",
manifestó Nistal.

"La diversidad social tie-
ne beneficios sociales mucho
más allá de los educativos.
Las políticas públicas se pue-
den hacer cosas para tratar
de romper estos agrupamien-
tos sociales. Pero, por su-
puesto, las familias juegan y
están en su derecho también
a mandar a sus hijos a las
escuelas que quieran. Sí ve-
mos, sobre todo en los estra-
tos más altos, altos niveles
de segregación escolar".

El apoyo económico tie-
ne como objetivo fortalecer
el funcionamiento y cubrir
necesidades de estos espa-
cios.

Las bibliotecas populares
cumplen un rol fundamen-
tal en la promoción de la
cultura.

En un acto celebrado en
la Biblioteca Córdoba, la
Agencia Córdoba Cultura
otorgó un apoyo económico
a 72 Bibliotecas Populares de
la provincia, con el objetivo
de contribuir a su funciona-
miento diario y colaborar
con las necesidades de estos
espacios que albergan gran
parte de la producción cul-
tural cordobesa.

Los aportes, de carácter
único, buscan fomentar y
acompañar el desarrollo de
las bibliotecas populares, es-
pecialmente en este contex-
to de dificultades que atra-
viesa el sector cultural.

Raúl Sansica, presiden-
te de la Agencia Córdoba
Cultura, destacó el compro-
miso del Gobierno Provin-
cial con las bibliotecas popu-
lares: «En tiempos desafian-
tes para la cultura, es funda-
mental seguir trabajando de
manera conjunta para forta-
lecer estos espacios que son

pilares fundamentales en la
promoción de la lectura y el
acceso a la cultura en todo el
territorio cordobés«.

Amalio Bertapelle,
miembro de la Biblioteca
Pública y Municipal Dr. Er-
mes Desio de Corral de Bus-
tos y presidente de la Fede-
ración de Bibliotecas Popu-
lares de la Provincia de Cór-
doba, valoró el beneficio:
«Este apoyo es de gran im-
portancia para las necesida-
des cotidianas de las biblio-
tecas. Además, queremos
destacar el rol social que
cumplimos en la promoción
de la cultura y la construc-
ción de comunidad«.

Sobre las
Bibliotecas
Populares

Las Bibliotecas Popula-
res son instituciones sin fi-
nes de lucro que tienen como
objetivo brindar acceso a la
información, la cultura y el
conocimiento a toda la co-
munidad. Son espacios de
encuentro, aprendizaje y de-
sarrollo social que cumplen
un rol fundamental en la pro-
moción de la lectura y la for-
mación de ciudadanos críti-
cos y reflexivos.

Más de 70 bibliotecas
populares recibieron aportes
de la Provincia de Córdoba

El ministro de Gobierno,
Manuel Calvo, junto a su par
de Ambiente y Economía Cir-
cular, Victoria Flores, recibió
en el Centro Cívico a los in-
tendentes de La Para, José
Víctor Piana, y de Marull, Ga-
briel Faletto, y firmó conve-
nios para la creación de un
corredor ambiental y de turis-
mo ecológico que incluya a
reservas naturales protegidas
del noreste, norte y noroeste
provincial.

Las acciones surgen de un
pedido realizado por el gober-
nador Martín Llaryora, en pa-
ralelo a los trabajos de puesta
a punto del Parque Nacional
Ansenuza.

Así, con el gran corredor
ambiental del norte, la provin-
cia sumará un nuevo atracti-
vo.

En esa región, en la Re-
serva Provincial de Uso Múl-
tiple Bañados del Río Petri y
Laguna Mar Chiquita, exis-
ten obras ya en marcha pero

que precisaban de recursos
para llegar a su conclusión.

Los convenios firmados
posibilitarán llevar a término
la primera etapa de un centro
de avistaje de aves de carac-
terísticas internacionales, si-
tuado en La Para. Por su par-
te, en Marull, permitirán la
construcción de un Centro de
Información Turística.

El proyecto tendrá por ob-
jeto potenciar el desarrollo de
un turismo natural, a través de
visitas que unirán la región de
Ansenuza con las reservas
Cerro Colorado, Salinas
Grandes, Orco Quebracho de
la Cuenca Media del Quilpo,
el refugio de Vida Silvestre
Paso Viejo, el Parque Natu-
ral Provincial y Reserva Fo-
restal Natural Chancaní y el
parque nacional Traslasierra
– Pinas.

De la firma de convenios
participó también el subsecre-
tario de Áreas Protegidas de
la Provincia, Martín Guzmán.

Conectará el Parque Nacional Ansenuza
con reservas del noroeste cordobés
Avanza el corredor ambiental y turístico
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En Argentina se utiliza
una vacuna tetravalente con-
tra la fiebre aftosa y se la
debe considerar como la
mejor opción para garantizar
el estatus sanitario de nues-
tro país.

En estos días el gobier-
no nacional anunció la deci-
sión de pasar de la vacuna
actual con cuatro virus a una
vacuna con solo dos. Esto
abrió un debate técnico cien-
tífico. Si bien la decisión y
responsabilidad es finalmen-
te del Senasa, las consecuen-
cias de una mala decisión
afectarán a todos los produc-
tores y en consecuencia a la
economía del país.

En este debate se propo-
ne retirar el virus A2001 que
fue el último en aparecer en
Argentina en 2001 y, en
cambio, mantener el A24

que es un virus aislado en el
año 1955.

En función de la evolu-
ción de esta discusión, el
doctor en Ciencias Veterina-
rias y Director de Operacio-
nes e Innovación Biogénesis
Bagó, Rodolfo Bellinzoni se
expresó mucho sobre la res-
ponsabilidad como “profe-
sional médico veterinario,
con doctorado y posdoctora-
do en virología, habiendo
desarrollado actividades de
investigador en mis comien-
zos en Argentina y en
EEUU, con más de 30 años
trabajando en fiebre aftosa en
diversas partes del mundo”.

“Ante opiniones de algu-
nos empresarios y de consul-
tores independientes, siento
la responsabilidad profesio-
nal de expresar mi opinión
sobre este tema, y a su vez

La vacuna antiaftosa de
Argentina es de “Clase Mundial”

¿Qué política tiene el
gobierno del presidente Mi-
lei en referencia a las pen-
siones no contributivas da-
das a las personas con dis-
capacidad? Se pregunta a
través de un documento el
Foro Permanente de Disca-
pacidad

Durante la presidencia
del Ing. Mauricio Macri
hubo funcionarios y comu-
nicadores que transmitieron
que las pensiones dadas a
personas con discapacidad
durante las gestiones Kirch-
ner-Fernández fueron exage-
radas y que eran un foco de
corrupción. Esto generó un
rechazo en la población y la
justificación de medidas que
se tomaron luego. Así, de un
día para el otro, se quitaron
una gran cantidad de pensio-
nes sin aviso previo, sin ana-
lizar cada caso y dejando a
sus titulares sin un recurso
económico, sin medicación
y sin tratamiento.

Desafortunadamente co-
mienzan a darse cuenta de
pasos similares. Funciona-
rios que afirman que es exa-
gerado el número de pensio-
nes y que lo que se da allí de
más, se le quita a otros. Co-

municadores que vuelven a
decir que en nuestro país no
hubo una guerra que justifi-
que tantas personas con in-
validez. Dejan caer: “Pasó
una guerra y no nos dimos
cuenta”.

Es cierto que en nuestro
país no hubo una guerra en
los últimos años, pero a los
que dicen esto los invitamos
a considerar lo que provoca
la pobreza en la vida de las
personas. Ella no es un día
nublado que pasa simple-
mente sobre la vida de las
personas. Ella suele generar
desnutrición que en muchos
casos marcará con deficien-
cias la vida de los niños en
el momento de la gestación
y su desarrollo posterior. Ella
impide acceder a condicio-
nes básicas de vida que esti-
mulan el crecimiento inte-
gral. Ella aleja los tratamien-
tos necesarios y niega con-
seguir los medicamentos
cuando son necesarios. Etc.,
etc., etc.

Tengan en cuenta que
este monstruo silencioso pro-
vocado en nuestro país, no
por falta de riquezas natura-
les sino por políticas econó-
micas o intereses egoístas, ha

Milei aplica la motosierra para las
pensiones para discapacitados

tenido un promedio del 40%
entre los años 1992 y 2022.

También consideramos
que hay muchos niños que
se han visto afectados en su
desarrollo por agroquímicos
utilizados indebidamente.
Así muchos niños fueron
marcados con deficiencias y
crecieron las condiciones
que han discapacitado a mu-
chas personas.

No estamos en contra de
que existan auditorías en to-
dos los programas sociales,
pero rechazamos todas las
expresiones que generan dis-
criminación hacia un sector
y llamamos la atención so-
bre todo accionar que no res-
peta las normas administra-
tivas existentes y que dejen
a las personas sin un recur-
so que, en principio, recibió
adecuadamente.

Además, convocamos a
trabajar a los funcionarios
para que se genere una pen-
sión por discapacidad, que
no es lo mismo que por in-
validez laboral y así se ten-
dría en cuenta el criterio que
se usa actualmente.

La política en discapaci-
dad implica muchas accio-
nes en todos los sectores de
la sociedad, pero las pensio-
nes son un instrumento que
permite hoy a las personas
acceder a ciertos recursos
que, de no existir, las dejaría
en una situación de mayor
postración social y lejos de
recibir. una atención que les
permita un desarrollo.

Advertimos a quienes,
sin saber, que venzan su ig-
norancia conociendo la rea-
lidad de nuestro país, lo que
la pobreza provoca y lo que
genera la no inversión hacia
quienes presentan deficien-
cias.

de retransmitir la que he re-
cogido de otros referentes de
organismos científicos y téc-
nicos en esta materia”, seña-
ló a Noticias Argentinas.

“La vacuna que utiliza
hoy Argentina es la más
moderna y validada del
mundo en términos de pro-
tección contra las variantes
de virus de fiebre aftosa. Re-
tirar el virus A2001de la va-
cuna sería un error y un paso
atrás en términos de protec-
ción contra las variantes de
virus tipo A que hoy circu-
lan por el mundo, especial-
mente en países de la región
como Venezuela donde está
presente la enfermedad y no
existen datos claros de cuá-
les son los tipos de virus de
la aftosa circulantes”, agre-
gó.

Según precisó, el consen-
so de los expertos en la ma-
teria es que el virus que le
agrega valor a la vacuna y la
transforma en una vacuna de
clase mundial, es el A2001,
porque la combinación de
ambos virus, A24 y A2001,
le dan a la vacuna la carac-
terística de ampliar su pro-
tección y eso hace que todos
los países con análisis de
riesgo actualizados elijan
esta vacuna.

“Existen numerosas pu-
blicaciones científicas inter-
nacionales que demuestran
esto fehacientemente. Debe
considerarse además con
sumo cuidado que los análi-
sis de riesgo necesitan hacer-
se en todo sentido. Cuando
se trata de vacunas origina-
das en otros países que van
a ser inyectadas a nuestro
ganado, se debe evaluar es-
pecialmente evitar el ingre-
so de enfermedades no exis-
tentes en el país, así como
también medir las conse-
cuencias de reducir el nivel
de protección de nuestro ro-
deo”, explicó.

“El riesgo de cambiar el
estatus de protección de
nuestro rodeo retrocediendo
a usar vacunas de menor co-
bertura hoy puede no ser per-

CONVOCATORIA
ASAMBLEA GENERAL ORDINARIA

Señores Asociados:
En cumplimiento de las disposiciones legales y estatu-
tarias en vigencia, la Comisión Directiva de la Asocia-
ción de Bomberos Voluntarios de San Guillermo tiene
el agrado de convocar a Asamblea General Ordinaria
que se llevará a cabo el día 6 de Mayo de 2024 a partir
de las 19,00 horas en sus  instalaciones, sito en calle
Avda. Gral. Roca y 1ro. de Mayo de San Guillermo,
para tratar el siguiente:

ORDEN DEL DÍA

1ro.) Designación de dos asociados asambleístas para
que aprueben y firmen el acta de asamblea, juntamente
con los Sres. Secretario y Presidente.-
2do.) Consideración de la Memoria,  Estado de
Situación Patrimonial, Estado de Recursos y Gastos,
Cuadros Anexos correspondiente al 32do. Ejercicio ce-
rrado el 29 de Febrero de 2024.-
3ro.) Designación de la Junta Escrutadora para que ve-
rifique la elección de: a) Siete (7) Miembros de Comi-
sión Directiva por renovación parcial en reemplazo de
José Ybañez, Miguel Gayoso, Mariano Mina, RAmón
Coronel, Hugo Gonzales Hugo Macagno y Mercedes
Caballero; todos por terminación de mandatos.-
Esperando contar con vuestra presencia, los saludamos
muy atte.-

ASOCIACIÓN DE
BOMBEROS VOLUNTARIOS

DE SAN GUILLERMO

Sergio Fauda
Presidente

Mariano Mina
Secretario

cibido en su total dimensión
e implicancias, pero repre-
senta una grave amenaza.
Todos sabemos que Bolivia
ya dejó de vacunar y que Bra-
sil está en ese camino y su
rodeo perderá rápidamente
los niveles de inmunidad”,
agregó.

En tanto, señaló que
otros países de la región
como Venezuela aún no se
han librado de la fiebre afto-
sa y Colombia ha tenido bro-
tes en el año 2017 y 2018, a
pesar de estar en un plan de
vacunación que utiliza la
vacuna bivalente “hacia la
cual pareciera que Argenti-
na quiere ir ahora”.

“Estos cambios en la re-
gión representan nuevos es-
cenarios de riesgo y no hay
que olvidar los vertiginosos
cambios que hay a nivel glo-
bal en cuanto al movimien-

to de personas y mercaderías
de toda índole, generando
constantemente nuevos ries-
gos adicionales”, expresó.

Y concluyó: “Argentina
posee la mejor herramienta
para estar seguros y está va-
lidada a nivel global por va-
rias autoridades regulatorias
y desafíos a campo, por lo
que cualquier cambio debe
ser para mejorar y no para
que con el polémico argu-
mento de modernizar se re-
troceda en todo lo consegui-
do en termino de estatus sa-
nitario y acceso a mercados”.
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Sucesos

El cementerio de San Gui-
llermo habría sido utilizado
para depositar drogas de la
banda del «Rey de la cocaína»
el narco David Delfín Zaca-
rías. Detuvieron a una perso-
na en cuatro allanamientos en
San Guillermo y Villa Trini-
dad.

Efectivos de Prefectura

Naval Argentina y Policía Fe-
deral allanaron el cementerio
de San Guillermo donde ha-
brían secuestrado drogas que
se habría encontrado deposi-
tada en el lugar, además alla-
naron 3 domicilios en barrio
Pueblo Viejo de San Guiller-
mo, donde procedieron a la
detención a una mujer trans

que trabaja en el cementerio
municipal.

Además de San Guillermo
realizaron allanamientos en
Villa Trinidad junto a otros rea-
lizados en otros lugares con el
propósito de quebrar la logís-
tica de distribución de la ban-
da de narcotraficantes vincu-
lada al «Clan del Rey de la Co-

caína» El Delfín Zacarías.
El operativo abarco un to-

tal de 24 allanamientos de
manera simultánea en San
Guillermo, Villa Trinidad,
Granadero Baigorria, Fray
Luis Beltrán, Santa Fe (capi-
tal) y en varios calabozos de la
Unidad Penitenciaria Nº 1 de
Coronda.

El mega operativo, ordena-
do por el Juzgado Federal 4 de
Rosario a cargo del Dr. Mar-
celo Martin Bailaque –Secre-
taria 1 del Dr. Donatti-, fue el
resultado de una investigación
iniciada después de unas ba-
laceras ocurridas en Granade-
ro Baigorria en noviembre del
2022 que permitieron dejar al
descubierto a una organización
vinculada al tráfico de drogas
que tiene a San Guillermo y
Villa Trinidad como engrana-
je de la logística capitaneada
por «El Rey de la Cocaína» y
que llevó nuevamente tras las
rejas a Joel el hijo de Delfín
Zacarías

En los operativos detuvie-
ron a 10 argentinos y 1 de na-
cionalidad colombiana, se-
cuestraron cerca de 7 kg de
cocaína, 26 kg de marihuana,

18 teléfonos celulares, 3 armas
de fuego, municiones, $ 2 mi-
llones, U$S 3.000, máquina
para contar billetes, 4 autos, 2
motos, una prensa hidráulica,
moldes y 2.000.000 millones
de pesos y y 3000 U$S.

Supera los $ 214 millones
el monto de lo secuestrado a
la banda de narcotraficantes
vinculada al «Clan del Rey de
la Cocaína», siendo uno de los
detenidos, el hijo del capo nar-
co, conocido como Delfín Za-
carías.

En la tarde de este sábado
los detenidos fueron indagados
y prefirieron guardar silencio,
por lo que permanecerán en
prisión preventiva hasta el mo-
mento de su procesamiento, lo
que sucederá en unos 10 días
hábiles.

Bandas que operan en la
región vinculadas a la banda
de Zacarías hace muchos años
que tienen a San Guillermo
como uno de los centro de ope-
raciones. Este operativo podría
determinar que «El Rey de la
cocaína» habría armado su
propio desarrollo en esta ciu-
dad con ramificaciones en la
región.

Allanaron en San Guillermo y Villa Trinidad
espacios vinculados al "El Rey de la cocaína"

Joel Zacarías fue condena-
do en diciembre de 2023 a 4
años y 6 meses de prisión por
lavado de activos, pena que se
terminó unificando en 7 años
y 6 meses por una causa ante-
rior.  Actualmente se encontra-
ba bajo la figura de prisión do-
miciliaria ya que padece fibro-
sis quística.

En ese mismo fallo, el Tri-
bunal Oral Federal en lo Cri-
minal N°1 de Rosario, conde-
nó a Delfín David Zacarías y
a 6 años de prisión por lavado
de activos agravado. La pena
se unificó con una sentencia
anterior por tráfico de drogas
y sumó 19 años. El tribunal
impuso una multa de 40 mi-
llones de pesos y solicitó el
decomiso de bienes.

Delfín Zacarías fue arres-
tado en el 2013 durante un
operativo en Funes, donde te-
nía una cocina de cocaína en
la que se secuestraron 300 ki-
los de esa droga y dos mil li-
tros de precursores químicos.
Fue el primer condenado el
apodado «El Rey de la cocaí-
na», por lavado de activos por
un monto aproximado de 600
millones de pesos.

Morteros
Robo a mano
armado en un super

El propietario del local que
funciona bajo la denominación
de super Torres ubicado sobre
calle Uspallata al 700 de Mor-
teros denunció que dos perso-
nas con cascos colocados, lo
amenazaron con un arma de
fuego lo llevaron hacia el inte-
rior de la vivienda para llevar-
se dos teléfonos celulares y una
billetera conteniendo dinero en
efectivo sin dar a conocer el
monto.

Por los datos aportados
allanaron un domicilio de Itu-
zaingo 1200 en el mismo ba-
rrio Sucre donde secuestraron
un teléfono celular, prendas de
vestir, una billetera con pape-
les y documentación al nom-
bre de la víctima, un casco de
moto, bebidas alcoholicas y
otros elementos, deteniendo a
Emiliano Nael Nizzo Bouzon
con domicilio en Santo Tome,
provincia de Santa Fe.

Más tarde en el mismo lu-
gar detuvieron a un adolescen-
te de 17 años domiciliado en
Morteros a partir de una orden
emitida por el Juzgado de
Menores de Morteros, ya que
el mismo fue participe del he-
cho de robo.

La fiscalía imputó a Emi-
liano Nael Nizzo Bouzon, por
los supuestos delitos de robo
calificado por el uso de armas
y agravado por la participación
de un menor, en calidad de co-
autor y de resistencia a la au-

toridad, en calidad de autor.
Asimismo, resolvió imputar a
E. P., de 17 años de edad, como
supuesto autor del delito de
robo calificado por el uso de
armas y solicitó al Juzgado de
Menores de Morteros la deten-
ción del menor, lo que fue con-
cedido para ser trasladado al
Complejo Esperanza de la ciu-
dad de Córdoba.

Robaron en
una carpintería

Robaron atornilladores y
taladros tras cortar el candado
del portón de ingreso

En una carpintería ubica-
da sobre calle Pellegrini, au-
tores ignorados cortaron la ca-
dena con candado de cierre del
portón de ingreso.

Se llevaron tres atornilla-
dores a baterías, sin sus car-
gadores y un taladro, si bien
realizaron la denuncia policial
piden la ayuda a los vecinos
para tratar de encontrar los ele-
mentos robados.

Roban en
un corralón

En un local comercial de
Bv. Presidente Perón al 200
robaron dinero y dos teléfonos
celulares

Los propietarios de un lo-
cal comercial de venta de ma-
teriales de construcción de-
nunciaron que un sujeto a cara
descubierta con un sombrero
salto el tejido perimetral vio-
lentaron una reja de una ven-
tana del patio e ingresaron lle-

vándose dos teléfonos celula-
res y dinero en efectivo

Además el delincuente
rompió una puerta que intento
violentar y no lo logró, como
así también provoco destrozos
en el interior del local

Secuestro
de perros

Después de recibir una
denuncia por parte de una per-
sona que sufrió lesiones oca-
sionadas por perros que lo ata-
caron, allanaron una vivienda
de Enrique Gallo s/n°, de don-
de secuestraron un perro de la
raza Pitbull y otro de raza
Chow Chow los cuales fueron
trasladados al refugio canino
local

Detenido
por llevar grifería

Vecinos alertaron a la po-
licía sobre la presencia de una
persona en actitud sospecho-
sa en Bv. 9 de Julio esq. Jorge
Newbery, la que al ser contro-
lada llevaba una caja de car-
tón conteniendo piezas de gri-
fería, por lo que fue traslada-
do a la sede policial donde
quedó alojado a disposición
del Juzgado de Faltas Admi-
nistrativas por conducta sospe-
chosa.

No brindó la policía infor-
mación si el material secues-
trado era propiedad de la per-
sona que lo trasladaba o la
misma había sido obtenida de
forma ilegal, como tampoco

hubo información sobre robo
de este tipo de material

Dos fugados y un
adolescente dete-
nido

Vecinos alertaron que en
un local comercial de Bv El
Libertador, lugar donde fun-
ciona un local comercial, ha-
bía tres personas queriendo
ingresar, pero al llegar el mó-
vil huyen iniciando un perse-
cución logrando detener a uno
de ellos en la esquina de Es-
paña y San Martín, siendo este
un adolescente menor de edad
domiciliado en Morteros, por
lo que se lo traslada a sede
policial y que tras consultarse
al Juzgado de Menores de

Morteros, dispone que tras rea-
lizarse los tramites de rigor el
mismo sea entregado a sus
progenitores, mientras que los
dos restantes no fueron dete-
nidos.

Violencia familiar
A partir de una denuncia

realizada en Morteros por vio-
lencia familiar allanaron un
domicilio de calle San Loren-
zo al 400 de Balnearia donde
secuestraron una escopeta, dos
teléfonos celulares, prendas de
vestir y denunciaron al ocu-
pante de la misma, el que fue
trasladado hacia la Comisaria
de Balnearia donde quedó alo-
jado a disposición de Fiscalía
de Morteros.
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